

Procès-verbal du conseil d'école
Le mardi 27/06/2023, à 18h.

Présents :

- Carte Coralie, directrice de l'école,
- Merillou Martine, enseignante,
- Pieraerts Maïté, enseignante nommée sur l'école à la rentrée 2023
- Le Cunff Myriam, enseignante du RASED (Réseau d'aides spécialisées aux Élèves en Difficulté)
- Courtioux Marine, représentante des parents d'élèves titulaire,
- Pillot Progeas Fanny, représentante des parents d'élèves suppléante,
- Phok-Rameaux Judith, représentante des parents d'élèves suppléante,
- Blin Marion, Présidente de l'APE « Les Petits JEAN ».
- Biarneix Christiane, Déléguée départementale de l'Éducation Nationale,
- Barriat Véronique, adjointe aux affaires scolaires,
- Dufourneau Michele, conseillère municipale,

Absents non excusés :

- Tasteyre Etienne, coordinateur des TAP de Bellac, auprès de la Communauté de Communes du Haut Limousin en Marche,

Absents excusés :

- Artur Emmanuel, IEN
- Peyronnet Claude, maire de Bellac,
- Pfennig Dominique, Déléguée départementale de l'Éducation Nationale,
- Dufournaud Marie, représentante des parents d'élèves titulaire,

Présidente du conseil : Mme CARTE Coralie.

Secrétaire : Mme MERILLOU Martine

Tour de table

L'ordre du jour a été abordé comme suit :

1. Élection des représentants de parents d'élèves : rentrée 2023

- _ Une consultation des membres du conseil d'école est réalisée dans le cadre du décret n°2019-838, complété par l'arrêté du 19 août 2019, qui permet de procéder aux élections de parents d'élèves au Conseil d'École avec uniquement un vote par correspondance.

L'arrêté spécifiant que :

« Le vote a lieu à l'urne et par correspondance ou exclusivement par correspondance sur décision du directeur d'école, après consultation du conseil d'école. »

Avis des membres du conseil d'école sur la proposition : « le vote aura lieu uniquement par correspondance »

→ Favorables : tous

L'unanimité des membres étant favorables, la directrice décide que le vote aura uniquement lieu par correspondance à la rentrée scolaire prochaine.

- _ La directrice rappelle également aux représentants de parents d'élèves que leurs obligations s'arrêtent uniquement à la suite des prochaines élections (à la rentrée 2023).

De ce fait, ils devront participer lors de la mise sous enveloppes et lors du dépouillement (au moins deux représentants de parents d'élèves).

Les dates leur seront communiquées à la rentrée car nous ne disposons pas encore du calendrier des opérations électorales.

2. Rentrée 2023 : personnel de l'école, prévisions d'effectifs et répartition des élèves.

- Il y a actuellement 34 élèves inscrits à l'école pour la rentrée de septembre :
 - _ 11 PS (dont deux élèves qui étaient déjà scolarisés en TPS).
 - _ 16 MS
 - _ 7 GS.

- Il y aura 2 classes :
 - _ PS/GS à 18 élèves : 7 GS et 11 PS.
 - _ MS à 16 élèves

Cela est **sous réserve de modifications** compte tenu d'éventuelles inscriptions.

→ Autre structure envisagée : PS/MS et MS/GS

En effet, de nouveaux élèves doivent arriver sur l'école mais ne sont pas inscrits :

- 1 élève qui arriverait en MS en fin d'année et serait scolarisée en GS l'année prochaine.
- 2 élèves en MS (suite à des déménagements)
- Possiblement 2 à 4 élèves en PS (qui ne sont pas encore inscrits mais devraient l'être)

Mouvements des élèves de cette fin d'année scolaire (depuis le dernier conseil d'école):

Départs	Arrivées
<ul style="list-style-type: none"> - 1 élève de TPS - 2 élèves de PS - 13 élèves quittent l'école pour passer au CP 	<ul style="list-style-type: none"> - 1 élève en GS

Point sur le personnel de l'école:

- L'équipe éducative sera entièrement renouvelée :
 - Mme Maïté PIERARTS sera à 50% sur l'école. Son complément de service n'a pas encore été nommé.
 - Nous attendons également la nomination de la directrice de l'école.

L'enseignant(e) qui remplacera la directrice lors de ses jours de décharge n'a pas encore été nommé(e) à ce jour.

3. Bilan des différents projets et activités.

Projet d'école

Le bilan du projet d'école de cette année a été communiqué à l'Inspecteur.
Il a été mis à disposition des membres du conseil d'école qui le souhaitent.

Les projets de la classe de Mme MERILLOU (classe de MS/GS)

- Prix « je lis, j'écris » avec la médiathèque du Haut Limousin.
Les enfants ont voté le mardi 9 mai. Ce projet a permis de développer l'attrait des élèves pour la lecture d'albums, de découvrir de nouveaux auteurs et illustrateurs. Ils ont également voté (cela a été moins abouti cette année car nous n'avons pas pu nous rendre à la médiathèque en raison du mauvais temps).
 - Dispositif « école et cinéma ».
Ce dispositif est intéressant afin de développer l'ouverture culturelle des élèves. Mme Merillou regrette néanmoins que cela ne soit pas adapté à l'âge des élèves (le dernier film durait 1h40).
 - Ateliers philosophiques
Le bilan est plus mitigé que les années précédentes, les enfants semblaient moins réceptifs cette année.
- Le vendredi 16 juin, les élèves de la classe des MS/GS ont pu assister au spectacle de la chorale de l'école élémentaire qui a eu lieu au théâtre du Cloître.

Les projets de la classe de Mme Carte (classe des PS/MS)

- Réalisation d'un blog de classe sur le site « <https://www.toutemonannee.com> ».
J'ai eu de bons retours quant au suivi des apprentissages par les parents : cela leur permet de voir ce qu'il se passe en classe, malgré le peu de traces dans les cahiers (car nous manipulons beaucoup). Cela permet également aux élèves d'utiliser le langage pour raconter ce qu'ils ont fait à l'école à l'aide de supports photos.
Un livre photo a par ailleurs été réalisé avec les photos du blog suite aux résultats des sondages. Il a déjà été transmis aux parents.
- Un projet sur l'année : « Moi et les autres : apprenons à vivre ensemble »
Pour la période 5, nous travaillons autour de la notion de solidarité et nous découvrons pour cela l'histoire de « La petite poule rousse ».
Les élèves étant fatigués en cette fin d'année, ils semblent cependant moins réceptifs.

• **Les projets et sorties communes :**

- La sortie de fin d'année a eu lieu le mardi 2 mai à la médiathèque du Père Castor à Meuzac. Elle a été le point départ de notre projet commun autour du jardin.
Nous avons pu avoir des animations lectures et nature autour des petites bêtes dans la classe des TPS/PS.
Les MS/GS ont, quant à eux, eu des animations lectures autour des petites bêtes et un atelier nature autour des abeilles.
- L'école s'est par ailleurs engagée dans le projet « Écoles fleuries » (comme présenté lors du deuxième conseil d'école).
 - Le thème retenu cette année était un « Jardin pour apprendre, rencontrer et partager ».
 - A cet effet, nous avons semé différentes graines aux serres municipales le mardi 25 mai. Des parents sont venus nous aider. Nous remercions les jardiniers pour leur intervention.
 - Les jardiniers ont par ailleurs créé un sentier d'herbes hautes pour les élèves dans le jardin, afin de faire du jardin un espace de jeu.
 - Nous avons également repiqué nos semis à l'aide de nombreux parents le jeudi 8 juin.
 - La visite du jury aura lieu le jeudi 29 juin à 11h00 (nous avons dû reporter la date prévue initialement en raison du mauvais temps).
- Le jeudi 1^{er} juin, une rencontre musicale a été organisée à l'école de Jolibois entre le RAM (Relai des Assistantes Maternelles) et les élèves des deux écoles maternelles de Bellac. Lors de cette matinée, nous avons pu chanter ensemble les chansons apprises tout au long de l'année lors de nos interventions musique. Mme Souchaud-Kesch Géraldine était présente afin de mener à bien ce projet.
- Le mardi 13 juin, les élèves de l'école se sont rendus à la caserne des pompiers de Bellac. Pour la classe des TPS/PS, il s'agissait d'une découverte de la caserne, des pompiers ... Pour les MS/GS, cela s'inscrivait dans la suite d'un travail mené en classe.
- La fête de l'école a eu lieu le jeudi 22 juin. Elle s'intitulait cette année : « Jean Giraudoux chante Saska Circus ». Lors de ce spectacle les enfants ont chanté les chansons apprises depuis 2 ans avec Géraldine Souchaud-Kesch intervenante de l'école de musique de Bellac. Nous la remercions par ailleurs pour son aide.
Les parents n'ont malheureusement pas pu visiter le jardin comme prévu en raison du temps.

Un moment convivial a ensuite été organisé par l'APE.

Nous en profitons pour remercier les parents qui sont venus nous aider à installer pour la fête d'école.

La fête s'est bien déroulée et nous avons tous passé un agréable moment.

- Un pique-nique aura lieu le jeudi 6 juillet afin de partager un dernier moment convivial entre les deux classes avant les vacances d'été.

Bilan sur la scolarité des élèves

- _ A partir du lundi 26 juin, les enseignantes vont recevoir les parents qui le souhaitent en rendez-vous individuels afin de faire le point sur l'année scolaire de leur enfant.

Comme à l'ordinaire, les parents attendent tous ce rendez-vous (très bonne participation : tous les parents se sont inscrits) .

Préparation de la rentrée prochaine

- _ Rentrée en PS :

- Des matinées d'adaptation ont eu lieu les mercredis 7 et 14 juin afin d'accueillir les nouveaux élèves de PS (en présence de leurs parents ou nounou) pour une première découverte de l'école.
- Les parents qui le souhaitent pouvaient également être reçus en rendez-vous individuels.
- Un « On joue ensemble » a également été organisé le mercredi 21 juin. Lors de ce moment, ils ont pu rencontrer Mme PIERAERTS (enseignante nommée sur l'école à la rentrée prochaine).

- _ Liaison GS/CP :

- Le mardi 9 mai tous les élèves de CP sont venus à l'école pour présenter aux GS leur future école (photos) et répondre à leurs questions.
- Le vendredi 9 juin, les élèves de GS ont pu visiter l'école des Rochettes sous forme d'un rallye photo. Cette matinée s'est clôturée par un pique-nique.
- Un atelier « imagine-toi en CP », animé par le RASED a eu lieu le mardi 20 juin.

- Le mercredi 28 juin, les GS pourront se rendre à l'école des Rochettes avec leurs parents pour partager un moment avec les CP autour du dispositif « On joue ensemble » animé par les membres du RASED.
- Une réunion d'information aura lieu le lundi 3 juillet à 17h pour les parents dont les enfants rentrent au CP.

Un projet d'école avec le RASED : les actions du RASED sur l'école

- _ En début d'année, observations de tous les MS, réalisée en binôme (enseignante spécialisée + psychologue). L'objectif est de repérer les besoins des élèves en difficultés, notamment en langage, afin d'y répondre le plus rapidement possible.
- _ A la suite de cette séance d'observation, un petit groupe de MS a été constitué pour des séances de motricité et de langage (périodes 2 et 3, animée par l'enseignante).
- _ Entre mars et mai, un projet autour des jeux coopératifs a été mené pour toute la classe des MS-GS.
- _ Les enfants qui en ont besoin peuvent être pris en charge de manière individuelle ou en très petits groupes (à partir de la MS) en aide à dominante relationnelle. Cela a été le cas cette année.
- _ Café des parents : une fois par période, le vendredi matin. Il s'agit d'un moment d'échange entre parents et membres du RASED, soit libre, soit autour d'un thème lié à la parentalité. Le projet semble apprécié par les parents et nous avons des demandes pour qu'il soit reconduit, mais dans les faits, il y a eu extrêmement peu de monde à participer (entre 2 et 3 parents à chaque fois). Est-ce le jour qui ne convenait pas ? ou la formule qui est à revoir ? Nous nous posons la question de continuer ou non l'année prochaine. A noter qu'un café a également été proposé au moment de la rentrée de septembre, afin de présenter le RASED. Cette formule sera sans doute renouvelée.
- _ On Joue Ensemble : moment de partage parents-enfants-professionnels, autour de jeux divers (de société, de construction, d'imagination, loisirs créatifs...). Un café et des petits gâteaux sont proposés afin de rendre le moment plus convivial. Passerelle entre l'école et la famille, ce temps permet de tisser des liens entre les différents acteurs de l'éducation de l'enfant, d'apprendre à se connaître autrement, et de s'essayer à de nouvelles manières d'être en relation, autour du jeu. A la fin de chaque séance, Marie, la bibliothécaire, propose un temps de lecture d'album où les enfants sont invités à participer. Les enfants regagnent ensuite les classes. Le projet a démarré plutôt timidement jusqu'en janvier-février (environ 4 familles à chaque fois), et a petit à petit attiré de plus en plus de familles (plus de 30 personnes sur certaines séances). Une vingtaine de familles a participé au dispositif tout au long de l'année, certaines venant une fois ou deux, et d'autres quasiment à chaque fois. Les séances sont ouvertes aux grands-parents, grands frères et sœurs, assistantes maternelles, et les enfants non scolarisés sont les bienvenus. Quelques séances spéciales ont été proposées : à la médiathèque, pour

les GS-CP aux Rochettes, et une ouverte aux futurs PS. Le projet sera reconduit l'an prochain, toujours le mercredi matin, en alternance avec l'école Jolibois.

4. Les activités périscolaires

Nous ne pouvons pas faire le point concernant ce sujet étant donné l'absence de Mr TASTÉYRE.

Nous regrettons ne pas avoir été informés de son absence auparavant et qu'aucune information n'ait été transmise à la directrice afin de faire le point.

5. Bilan des comptes de la coopérative scolaire et de l'association des parents d'élèves les « Petits JEAN ».

Sur le compte, il y a actuellement : 2103,67 euros à la date du dernier relevé de compte du 31 mai 2023.

Bénéfices (comptabilisées)	Dépenses (comptabilisées)
- Photos de classe : 302,75 euros	

Dépenses à prévoir :

- _ Sortie à la médiathèque du Père castor: 458 euros
- _ Rencontre musicale avec Jolibois (car) : 70 euros
- _ Car pour la sortie du 13 juin à la caserne des pompiers : 107 euros
- _ Sacem pour la fête d'école : 48,37 euros
- _ Projet jardin (achat de graines) : 72,95 euros

Bénéfice à prévoir :

- Concours Lions club : 50 euros
- Livre photos blog de la classe des TPS/PS : 48 euros

Association de parents d'élèves les « Petits JEAN »

Association LES PETITS JEAN

**Compte de résultat
Exercice du 1/09/2022 au 31/08/2023**

DEPENSES (Charges)		RECETTES (Produits)		Bénéfices
		Dons divers	- €	- €
Livre de recettes	124,80 €	Livres de recettes	140,00 €	15,20 €
Marché de Noël	408,28 €	Marché de Noël	601,98 €	193,70 €
Vente madeleines	465,70 €	Vente madeleines	554,50 €	88,80 €
Vente chocolats	366,80 €	Vente chocolats	458,50 €	91,70 €
Vente plants	371,56 €	Vente plants	534,33 €	162,77 €
Vente objets personnalisés	292,50 €	Vente objets personnalisés	310,00 €	17,50 €
Tombola-Kermesse	593,00 €	Tombola-Kermesse	1 137,10 €	544,10 €
				- €
Matériel pédagogique école	50,10 €			
Sortie éducative école	- €			
Transport école	- €			
Assurances	116,10 €			
Frais tenue de compte	- €			
Autres	159,78 €	Autres	- €	
TOTAL	2 948,62 €	TOTAL	3 736,41 €	

RESULTATS 787,79 €

BILAN à la date du 31/08/2023	
Recettes	4 561,65 €
Dépenses	2 948,62 €
Comptes	1 613,03 €

6. Sécurité et travaux

SECURITE

– **SECURITE INCENDIE :**

Les deux exercices réglementaires ont été réalisés (voir comptes rendus des conseils d'école 1 et 2).

– **AUTRE :**

Aucun exercice de sécurité (PPMS et incendie) n'a été réalisé sur le temps des TAP, malgré la demande formulée lors des deux conseils d'école. Il serait souhaitable que cela soit mis en place l'année prochaine afin qu'adultes comme enfants puissent adopter une attitude adéquate face aux différents dangers.

Il serait par ailleurs souhaitable que la directrice soit informée au préalable concernant les dangers éventuels au sein de l'école : le toboggan a été condamné sans que je sois mise au courant, ce qui me met à la fois en défaut vis-à-vis des enfants et de leurs parents.

TRAVAUX

Voir feuille « Liste des travaux du conseil d'école n°3 du 27/06/2023 ».

La feuille a été transmise à la mairie et aux membres du conseil d'école.

La directrice demande ce qu'il en est des travaux prévus pour la terrasse et la réserve (infiltrations d'eau).

Cf « conseil école n°2 » : « Mme Barriat nous informe à ce sujet que des travaux vont être financés concernant la terrasse. Montant estimé entre 25 000 et 30 000 euros. »

→ Mme Barriat nous informe qu'il n'y aura pas de travaux concernant la terrasse puisqu'il n'y a plus de fuites actuellement, mais que la réserve devrait être réparée par une entreprise (aucune date ne nous a été communiquée).

Nous regrettons par ailleurs que nos demandes de travaux ne semblent pas réalisées :

- Les vélos ne semblent pas avoir été révisés malgré nos demandes.
- Les toilettes des TPS/PS fuient toujours.

Plan Vigipirate / Location du logement :

A ce jour, je n'ai toujours eu aucun retour de la mairie concernant les demandes faites quant à l'accès de la cour de récréation par les personnes qui sont hébergées dans le logement de la mairie. Nous ne sommes jamais informées de la location du logement ...

→ Mme Barriat nous a dit qu'elle en avait fait la demande mais qu'elle n'a également pas eu de retour à ce sujet.

7. Questions diverses

Aucune question n'a été transmise à la directrice.

8. Remerciements

La directrice profite de ce dernier conseil d'école pour remercier :

- Les représentants de parents d'élèves pour leur investissement auprès de l'école.
- L'association de parents d'élèves « Les petits JEAN » pour son implication tout au long de cette année scolaire.
- Les parents d'élèves qui nous ont aidés au quotidien et lors des sorties notamment.
- Les DDEN qui ont toujours étaient très impliquées.
- La mairie de Bellac et son équipe, en particulier :
 - L'équipe des jardiniers qui nous ont beaucoup aidé pour notre projet jardin.
 - Le service scolaire avec qui j'ai pu travailler de nombreuses années.
 - Les services techniques
 - Ou encore Mme Dufourneau et Mme Barriat pour son investissement auprès des écoles
- Les membres du RASED (Mme Burckel, la psychologue scolaire et Mme LE CUNFF, enseignante spécialisée du RASED) pour les projets menés auprès des élèves.
- Nicole DEVAINE et Laurence DUBREUIL (ATSEMS de l'école) qui ont été d'une aide précieuse durant toutes ces années, ainsi que Sylvie ROUSSEAU et Florine MONTRICHARD (les remplaçantes de Mme DUBREUIL) qui nous ont permis de mener à bien cette fin d'année dans la classe des TPS/PS.

- Mme CHARZAT, l'AESH qui intervient depuis plusieurs années sur l'école, pour son engagement auprès des élèves.
- Nous souhaitons par ailleurs une bonne retraite à Mme MERILLOU Martine.

Le secrétaire de la séance
M. MERILLOU

La directrice
C. CARTE